

## CRONICAS Y NOTICIAS

### INVESTIGACIONES DE CAMPO

A fines de julio último, un grupo de investigadores y aficionados, formado por el Sr. Carlos Zevallos Menéndez, el Cnel. don Angel Bedoya, el Sr. Olaf Holm, el Sr. Hernán Crespo, el Dr. Jorge Salvador Lara, el Sr. Guillermo Segarra y el Sr. Aquiles Pérez, se trasladó a la localidad de Sig-sig (Ecuador andino y meridional), con el objeto de realizar un reconocimiento arqueológico de la región. Recorrieron el área situada al este de la ciudad de Cuenca, deteniéndose en algunos lugares de importancia arqueológica, Ingapirca entre otros, y realizando excavaciones de prueba. Pudieron así recoger numerosos fragmentos cerámicos pertenecientes a culturas de la región. A su regreso, en Cuenca, visitaron el Museo Arqueológico de la Misión

Salesiana, formado por el Rev. P. Carlos Crespi.

En los mismos días se dirigió otro grupo, integrado por el Prof. Dr. Antonio Santiana, el Rvdo. Hno. Ignacio Neira, la Sra. Gi de Neustaetter y su esposo, la Sra. María Angélica Carlucci de Santiana, el Sr. Benno Bodenhorst, el Rvdo. P. César Enrique Jiménez, el Sr. Leonardo Tejada, el Sr. Franz Wuerfl y el matrimonio Eugen y Ylida Bilbauer, al sitio denominado Cerro de Callo (Ecuador andino y central). Se realizó aquí un reconocimiento de los muros del palacio de Pachusala, que, aunque descrito por Mons. González Suárez, es aún poco conocido. Después se practicó una búsqueda de materiales líticos del paleoindio, sobre el lecho del cercano río.

El Misionero Josefino, Rvdo. P. Pedro Porras, ha proseguido sus investigaciones arqueológicas

en la región nor-occidental de la amazonía ecuatoriana.

## SOCIEDAD "AMIGOS DE LA ARQUEOLOGIA"

Esta institución prosiguió sus actividades a lo largo de los meses últimos. Se presentaron a la misma las comunicaciones siguientes: a fines de marzo el Sr. Carlos Zevallos Menéndez se ocupó del maíz y su presencia en el periodo. Formativo ecuatoriano (cultura Valdivia —San Pablo, 2.500 años a. C.); en abril se discutió el tema "Contribución de la Arqueología al conocimiento de la Prehistoria Ecuatoriana". Participaron los socios Dr. Jorge Salvador Lara, Sr. Hernán Crespo, Dr. Antonio Santiana, Dr. Alberto Di Capua, Sra. María A. Carlucci de Santiana, Dr. Julio Peña Herrera y Lic. Guillermo Segarra; en mayo el Sr. Jan Spary presentó una comunicación —ilustrada con proyecciones de diapositivas— sobre "Las culturas del desierto de Atacama (Chile)"; en junio el Sr. Ricardo Zeller, quien ha trabajado en la costa del Ecuador, presentó una comunicación sobre "Arqueología de Palmar", la cual fue ilustrada con la exhibición de numerosos ceramios; a mediados del mismo mes, la Sra. Costanza Di Capua ofreció su comunicación sobre "Presencia del arte en la Arqueología ecuatoriana", la cual atrajo nu-

meroso público; fue ilustrada con la exhibición de numerosas diapositivas. A fines de junio, los señores Dr. Jorge Salvador Lara, Hernán Crespo, Lic. Guillermo Segarra, Cnel. Don Angel Bedoya y Aquiles Pérez, presentaron un informe sobre "Reconocimiento arqueológico de la región de Sig-Sig", el cual estuvo ilustrado con fotografías y con los materiales recogidos.

## CONFERENCIAS

El arqueólogo y profesor de la Universidad de Waseda (Japón), Dr. Kiyohiko Sakurai, miembro de la Misión Japonesa Andina que trabaja actualmente en el Perú, estuvo de visita en Quito durante el mes de agosto. Hizo un viaje de exploración arqueológica a la región nor-occidental de la amazonía ecuatoriana, donde fue atendido por el arqueólogo, Rvdo. P. Pedro I. Porras. En Quito, con el auspicio de la Facultad de Filosofía y Letras, dentro del programa del VI Ciclo Internacional de Verano, que se verificaba en esos momentos, dio dos conferencias; una sobre "Arqueología de Jomon" (Japón), ilustrada con proyecciones y con la exhibición de cerámicas pertenecientes a esa cultura; y la otra sobre "Momias japonesas del siglo XII a. C."

El Dr. Antonio Santiana dio una conferencia sobre "Vida y

cultura del Indio Ecuatoriano", a mediados de agosto y dentro del Ciclo Académico del VI Curso Internacional de Verano de la Facultad de Filosofía y Letras. La ilustró con numerosas proyecciones.

#### VI CICLO INTERNACIONAL DE VERANO

Organizado por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central, se realizó, a partir del 11 de agosto. Congregó, como en años últimos, a numerosos profesores y estudiantes venidos de diversos países. Una intensa actividad cultural, social y artística fue su característica.

#### EL INSTITUTO DE ANTROPOLOGÍA DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL

Fundado en 1950, sus actividades han estado hasta hoy vinculadas a la docencia y la investigación científica, en el seno de la Facultad de Filosofía y Letras. Con el objeto de ampliar sus actividades y regular su funcionamiento, los profesores, Sr. Paulo de Carvalho Neto y Dr. Antonio Santiana, redactaron un proyecto de reglamento, el cual fue aprobado por el Consejo Universitario. Profesor de Folklore fue nombrado el Sr. Carvalho Neto, y de Arqueología la Sra. María A. Carlucci de Santiana.

#### INAUGURACION DEL MUSEO ARQUEOLOGICO "ECUADOR"

Organizado por el Rvdo. Hno. Ignacio Neira, Director de la Escuela de El Cebollar, es fruto de un entusiasmo ejemplar. Abrió sus puertas al público en junio de este año, tras solemne ceremonia. Es notable la variedad y riqueza de sus colecciones.

#### DONACIONES AL MUSEO ETNOGRAFICO DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL

Nos place especialmente consignar las siguientes donaciones, hechas en los últimos meses a esta Institución:

El Núcleo del Guayas de la Casa de la Cultura Ecuatoriana entregó, por intermedio del Sr. Paulo de Carvalho Neto, una colección de 35 fragmentos cerámicos y dos estatuillas, pertenecientes al Formativo, los cuales fueron recogidos por el Sr. Carlos Zevallos Menéndez en la localidad de San Pablo, situada cerca de Valdivia.

El Sr. Ricardo Zeller donó dos figurinas pertenecientes también a la cultura formativa de Valdivia, recogidas por él en la localidad de Palmar.

El Sr. Franz Wuerfl hizo la donación de dos patas de polípodo pertenecientes a la cultura Guanga (período de "desarrollo regional").

El Sr. Kiyohiko Sakurai hizo entrega de algunos fragmentos cerámicos representativos de los varios periodos de desarrollo de la cultura de Jomon, en el Japón.

#### EDUCADORES PARA LA SALUD

Un curso destinado a la preparación de técnicos, cuya misión es actuar entre las grandes colectividades, en el campo y la ciudad, difundiendo ideas, conocimientos y técnicas relacionadas con la salud y su preservación, se realizó entre abril y septiembre del presente año. Organizado por el Centro de Salud de Quito (Sanidad Nacional), contó con un cuerpo de profesores

seleccionado entre los médicos y profesiones anexas. Los alumnos fueron todos egresados de las universidades del país. Entre las materias estudiadas, estuvo presente la Antropología Social, que dictó el Prof. Dr. Antonio Santiana. Una investigación sobre el terreno siguió a las conferencias teóricas.

#### VISITAS

El arqueólogo japonés de la Universidad de Tokio, Prof. Kazuo Terada, estuvo en Quito a fines de agosto y departió con nosotros sobre un intercambio cultural a establecerse entre las instituciones de ambos países.

